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Незабываемое

Город наш

Общегородское совеща�

ние с руководителями

предприятий, учреждений

и организаций всех форм

собственности, структур�

ных подразделений Адми�

нистрации города состо�

ится 3 августа 2009 года

в 9.00 в зале заседаний

Администрации города

Великие Луки (пр. Ленина,

д. 24).

В конце июля самая активная, инициативная, спор�

тивная и творческая молодежь, в том числе и из Вели�

ких Лук, которую не пугают расстояния и границы, с

рюкзаками за спиной подтянется к месту расположе�

ния международного лагеря «Бе�Lа�Русь» – и на лес�

ной поляне у Кургана Дружбы на стыке границ России,

Беларуси, Латвии вырастет палаточный город. 

Общегородское совещание
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В ходе анкетирования
парламентарии выясняли
мнение молодежи о важнос�
ти закона, о том, что они хо�
тят в нем увидеть. 

Социологический опрос
позволит прояснить отноше�
ние к квотированию вновь
создаваемых и высвобожда�
емых рабочих мест для вы�
пускников вузов, сузов, спе�
циальных учебно�воспита�
тельных учреждений закры�
того типа, освобожденных
из учреждений уголовно�ис�
полнительной системы, де�
тей�сирот и других катего�
рий молодежи. 

Разработка законопроек�
та, направленного на по�
мощь в трудоустройстве
молодых специалистов, на�
ходится в начальной стадии
и является одной из антик�
ризисных мер. Окончатель�
ное решение о его необхо�
димости на основе прове�
денного соцопроса будет
принято на заседании Мо�
лодежного парламента при
участии депутатов Псковс�
кого областного Собрания.

Об этом во вторник заявил
губернатор Псковской об�
ласти Андрей Турчак в ходе
встречи «без галстука» с
журналистами.

Он обратил особое внима�
ние на необходимость ско�
рейшего решения вопроса с
достойной оплатой труда
этих категорий специалис�
тов и ликвидации «переко�
сов» в зарплате в ряде уч�
реждений. 

«В первую очередь будет
произведена корректировка
заработной платы учителей.
Цель проста – перераспре�
делить фантастические над�
бавки, которые директора
школ себе выписывают в
ущерб преподавательскому
составу. Есть такие районы,
где заработная плата руко�
водителя образовательного
учреждения в три раза пре�
вышает зарплату учителя.
Это ненормально. У нас есть
школы, в которых директор
школы умудряется получать
в месяц 50 тысяч рублей, в
то время как начальник Уп�

равления образования об�
ласти � 45 тысяч рублей. От�
сюда понятно, что весь фонд
оплаты труда забирает себе
директор», � пояснил Анд�
рей Турчак. 

В ходе встречи он также
упомянул о специалистах,
работающих в музеях облас�
ти. Губернатор высоко оце�
нил их заслуги, назвав
«большими подвижниками».
«За те деньги, которые они
получают, этим людям нуж�
но памятник ставить. Сред�
няя заработная плата в сфе�
ре культуры, включая библи�
отекарей – 5�6 тысяч руб�
лей. Позор! Это самый низ�
кий уровень зарплаты в об�
ласти», � возмутился он,
уточнив, что для специалис�
тов этих категорий рост
зарплаты составит 15�20%. 

Еще одна поправка, кото�
рая будет внесена на сес�
сию областного Собрания,
затронет интересы воспита�
телей детских садов, мед�
сестер и нянечек медицинс�
ких учреждений.

В течение четырех дней с

30 июля по 2 августа моло�

дежь ждет насыщенная прог�

рамма: спортивные соревно�

вания по футболу, волейболу,

перетягиванию каната, гире�

вому спорту и спортивно�ту�

ристическая эстафета, твор�

ческие конкурсы «Антикри�

зисные частушки», «Креа�

тив.LV/RU/BY»… 

С 1992 года в Верхнедвин�

ском районе Витебской об�

ласти, на историческом мес�

те проводится палаточный

лагерь «Бе�Lа�Русь». В са�

мом названии лагеря, состо�

ящем из первых слогов наз�

ваний трех стран, заложена

идея единства молодежи

граничащих государств. Каж�

дый год «хозяйкой» лагеря

становится одна из молодеж�

ных организаций Беларуси,

Латвии, России – Белорус�

ский республиканский союз

молодежи, Союз за Прогресс

молодежи Латвии, Российс�

кий Союз Молодежи. В этом

году организатор – Союз за

Прогресс молодежи Латвии. 

Как всегда юношей и де�

вушек ждет ритуал «боевого

крещения» новичков дубо�

выми ветками и награжде�

ние ветеранов, возложение

венков и гирлянд к Кургану

Дружбы и т. д.

Цель поездки – знаком�

ство с организацией отдыха

и досуга ребят. Особое вни�

мание специалисты «Центра

летнего отдыха и оздоров�

ления», не раз инспектиро�

вавшие лагеря, старались

обращать не только на орга�

низационную составляю�

щую отдыха, но и на психо�

логический климат в коллек�

тивах, отмечая при этом вы�

сокую адаптацию детей в

группах. 

Вера Емельянова отмети�

ла высокий уровень органи�

зации летнего отдыха в

детских лагерях нашего ре�

гиона, высокую квалифика�

цию преподавательского

персонала, что, несомнен�

но, способствует благопри�

ятному эмоциональному

климату внутри детских кол�

лективов. «Дети охотно за�

нимаются в различных круж�

ках, секциях», � подчеркнула

она. 

В рамках поездки в лагере

«Звездный», который на

протяжении девяти лет при�

нимает детей соотечествен�

ников из стран ближнего за�

рубежья, представители пе�

дагогической обществен�

ности Латвии, Эстонии, Лит�

вы и Молдовы провели круг�

лый стол. Собравшиеся об�

судили широкий спектр те�

кущих и стратегических воп�

росов сферы образования. 

Вера Емельянова расска�

зала, что все делегаты отме�

тили положительную прак�

тику совместного отдыха де�

тей, говорили о новых про�

ектах, перспективах сотруд�

ничества. Обсуждалась

программа методической

помощи педагогам, работа�

ющим в русскоязычных шко�

лах за рубежом, причем в та�

кой поддержке нуждаются

не только учителя русского

языка и литературы, но и

преподаватели естествен�

ных наук, физкультуры,

изобразительного искус�

ства и музыки. 

«Мы намерены активизи�

ровать контакты между об�

разовательными учрежде�

ниями Псковской области и

учреждениями тех стран, ко�

торые уже не первый год

приезжают на отдых к нам, в

Псковскую область. Чем ши�

ре поле образовательного

взаимодействия, тем эф�

фективнее будет наша рабо�

та», � подчеркнула началь�

ник регионального управле�

ния образования.

Она также сообщила, что в

этом году Администрация

Псковской области в рамках

антикризисной программы

выделила из областного

бюджета на 60% больше

средств, чем в прошлом, что

позволило большему числу

детей из малообеспеченных

семей отдохнуть в летних

лагерях. 

«По итогам визита мы еще

раз убедились, что между�

народные детские лагеря –

это не только эффективная

форма летнего отдыха и оз�

доровления, но и решение

целого комплекса воспита�

тельных задач», � добавила

Вера Емельянова. 

Сейчас в Псковской об�

ласти более 30 тысяч детей

охвачено различными фор�

мами летнего отдыха.

Действуют специализиро�

ванные смены «Созвездие

талантов», школа юных пуш�

кинистов, также смены

фольклорной, спортивной,

кинематографической нап�

равленности. В регионе пол�

ностью выполняется план по

организации летнего отдыха

детей. 

pskov.ru

ВИВАТ, «БЕ;LА;РУСЬ»!

23 и 24 июля начальник управления образования Пско�

вской области Вера Емельянова совместно с педагога�

ми и специалистами ГУП «Центр летнего отдыха и оздо�

ровления» посетили с рабочим визитом лагеря, распо�

ложенные на юге Псковской области. В настоящее вре�

мя там отдыхают дети во вторую и третью смену.

Cоцзащита

В «Центре летнего отдыха» Вопросы о заработной плате учителей, воспитателей

детских садов, специалистов культуры, медсестер и ня�

нечек медицинских учреждений будут подняты на пер�

вой осенней сессии Псковского областного Собрания. 

Встреча

Поднимут зарплату

Опрос

Узнают мнение
29 июля члены Моло�

дежного парламента
Псковской области про�
водили в Пскове и Вели�
ких Луках социологичес�
кий опрос о необходи�
мости разработки и при�
нятия законопроекта,
цель которого – помощь
в трудоустройстве моло�
дых специалистов.
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Антикризисная программа и подготовка Пскова к

отопительному сезону стали одними из главных воп�

росов для обсуждения на координационном совете в

Псковской городской Думе 28 июля. Совещание

прошло под руководством главы Пскова Ивана Цецер�

ского, участие в нем приняли должностные лица орга�

нов местного самоуправления.

А вот что наблюдалось за

несколько дней до этого.

Москва, Миусская площадь.

Девять утра. Возле здания

Российского государствен�

ного гуманитарного универ�

ситета толпа поступающих:

пришли за талонами на по�

дачу документов. Приемная

комиссия была вынуждена

ввести талонную систему,

чтобы избежать давки.

� У всех написано, в какой

день и время их ожидают с

документами, � рассказыва�

ет ответственный секретарь

приемной комиссии РГГУ

Алмазия Катаева. � Сейчас

подано уже почти 62 тысячи

заявлений.

Но «живых» абитуриентов,

как подсчитали в РГГУ, около

12 тысяч. Просто каждый по�

дал документы на четыре�

пять специальностей � куда

возьмут.

В погоне за дипломом не

останавливают никакие труд�

ности, даже бытовые. В РГГУ

� честное предупреждение:

«Первокурсников общежити�

ем обеспечить не можем».

� Ну и что?! � пожимает

плечами Юля Самойлова из

Курска, которая пришла к

дверям вуза в семь утра. �

Главное � поступить! 

В Московском государ�

ственном университете эко�

номики, статистики и инфор�

матики конкурс � 74 человека

на место! Такое вузу и не

снилось. Мест в общежитии

тоже, можно сказать, нет. На

405 бюджетников � всего 21

койка. Но об этом в эту горя�

чую пору никто не задумыва�

ется. Из�за столь необычно�

го подхода к поступлению

конкурс на некоторые специ�

альности выглядит просто

фантастическим. Например,

на «государственное и муни�

ципальное управление» на

каждое место претендуют

200 абитуриентов, на «уп�

равление персоналом»  �177.

В Московской государ�

ственной юридической ака�

демии тоже аншлаг. Сюда

традиционно высокий кон�

курс, но нынче абитуриенты

просто берут вуз штурмом.

Не пугает даже дополни�

тельное вступительное ис�

пытание, которое универси�

тет имеет право проводить.

На сегодня подано более 10

тысяч заявлений.

� Каждый день принимаем

по 500 заявлений и обнару�

живаем тех, кто отнес доку�

менты в 10�15 вузов, в том

числе и в технические. Так

что реальный конкурс не

очень пока понятен, � рас�

сказывает ректор МГЮА

Виктор Блажеев.

Академия народного хо�

зяйства тоже задыхается от

наплыва абитуриентов. «Жи�

вых» поступающих тут насчи�

тали около 3 тысяч, но пода�

но почти 10 тысяч заявлений.

Статистика этого вуза в

пух и прах опровергает

прогнозы минобрнауки о не�

востребованности экономи�

ческих специальностей. Са�

мый высокий конкурс в этом

году как раз на специаль�

ность «национальная эконо�

мика»: на 25 мест подано

446 заявлений. Это почти 20

человек на место.

Достойный конкурент Ака�

демии народного хозяйства

� Московская академия ве�

теринарной медицины и би�

отехнологии, где конкурс,

например, на ветеринарию�

23 человека на место! Прав�

да, как замечает ректор Фе�

дор Василевич, это после

учета тех, кто идет по целе�

вому набору.

25 июля закончился прием

документов, и началось за�

числение. В приемных ко�

миссиях с ужасом ждут по�

ры, когда ребята кинутся бе�

гать из вуза в вуз с подлин�

никами документов. Кого�то

закидают, а кого�то, гля�

дишь, могут оставить и без

набора.

«РГ»

Новости Псковской области

Правление Фонда содей�

ствия реформированию

ЖКХ одобрило заявку Пско�

вской области на предос�

тавление финансовой под�

держки за счет средств

Фонда содействия рефор�

мированию ЖКХ для прове�

дения капитального ремон�

та многоквартирных домов. 

Согласно представленной

заявке Псковская область

получит из средств Фонда

ЖКХ 291,78 млн рублей для

проведения капитального

ремонта 268 многоквартир�

ных домов. 

Условия проживания смо�

гут улучшить 8 758 человек,

говорится в сообщении Уп�

равления по связям с обще�

ственностью Госкорпорации. 

В настоящее время в

программах Фонда участву�

ет 79 регионов РФ. 

Ранее председатель Госу�

дарственного комитета

Псковской области по делам

строительства, ЖКХ, госу�

дарственного и жилищного

надзора Владимир Хохлов

сообщал, что уже получены

средства и заканчиваются

ремонтные работы в Пскове

и в шести муниципальных

образованиях в соответ�

ствии с двумя заявками, по�

данными в 2008 году.

� Раздавать деньги –

дело нехитрое. Зачем для

этого создали целый

фонд?

� Главная задача реформы

ЖКХ � создание конкурент�

ного рынка жилищно�ком�

мунальных услуг, стимули�

рование появления объеди�

нений ответственных

собственников жилья, кото�

рых волнует не только своя

квартира, а состояние всего

дома в целом от подвала до

крыши. Ведь о собственном

автомобиле мы печёмся в

целом, а не только о кресле

водителя, например. Жиль�

цы должны иметь возмож�

ность выбирать самые эф�

фективные компании для уп�

равления своим домом. И

так живут во всех развитых

странах мира. В стране сей�

час 20% домов, которые уп�

равляются частными компа�

ниями. А в городах и посёл�

ках, которые участвуют в на�

шей программе, � уже 66%.

� А не прекратится ли

финансирование капре�

монта из�за кризиса?

� Нет, программа будет

выполняться в полном объё�

ме. Капремонт и расселение

людей из аварийных домов

– это более миллиона рабо�

чих мест для строителей и

ремонтников.

Так что программа имеет

антикризисную направлен�

ность. На её реализацию вы�

делен 191 млрд рублей, за

этими цифрами � 9 млн рос�

сиян, улучшивших свои жи�

лищные условия. За тем, ку�

да и на что перечислены

деньги, может следить лю�

бой человек на сайте www.

fondgkh.ru. А на портале

www. ReformaGKH.ru можно

посмотреть, какая сумма

выделена конкретному до�

му, и следить за ходом ра�

бот. Если увидите несоотве�

тствие информации дейст�

вительности, жалуйтесь нам

на «горячую линию» по теле�

фону 8�800�700�89�89.

� У нас в городе появил�

ся фонд общественного

содействия реформиро�

ванию ЖКХ, обещают по�

мочь в поиске денег на

капремонт, говорят, это

ваш филиал. Верить?

� Никаких филиалов у го�

сударственной корпорации

нет, и свои полномочия мы

никому делегировать не со�

бираемся.

� Если жилой дом явля�

ется памятником архитек�

туры, можно просить де�

нег у вашего фонда на его

капремонт?

� Никаких законодатель�

ных ограничений на этот

счёт нет. Только заявку пи�

сать надо не нам, а в муни�

ципалитет.

� В ходе капитального

ремонта наше ТСЖ сэко�

номило средства. Можем

ли мы пустить их на зас�

текление балконов?

� Только в том случае, если

застеклённые балконы явля�

лись конструктивной осо�

бенностью дома изначаль�

но. Если это ваше желание,

то нет. Есть только пять раз�

решённых видов работ, на

которые можно потратить

деньги, выделенные госу�

дарством на ремонт. Застек�

ления балконов в списке нет.

Сэкономленные средства

уйдут обратно в казну госу�

дарства.

� Мы мечтали, что наш

дом включат в список на

капитальный ремонт. Но

нам сказали, что Татарс�

тан выбрал все полагаю�

щиеся региону деньги.

Это правда?

� Татарстан у нас в пере�

довиках по капремонту. Ли�

миты финансовой подде�

ржки, рассчитанные до кон�

ца 2011 года, республика

выбрала уже в этом году.

Но в 2011 году в регионы

поступят дополнительные

средства � это доходы от

размещения в банках вре�

менно свободных средств

фонда – 18 млрд рублей.

Так что подавайте заявку, у

вас есть шанс попасть в

программу.

� Я экономлю воду, пос�

тавила счетчики воды, но

управляющая компания

заставляет меня оплачи�

вать еще сверх счетчика

500 рублей каждый ме�

сяц, раскидывая общедо�

мовые потери воды. Поче�

му я должна оплачивать

воду «за того парня» и те�

кущие чужие краны?

� Если в вашем доме нет

общедомовых приборов

учёта, вы должны платить

строго по квартирному счёт�

чику. Это требование Пра�

вил предоставления комму�

нальных услуг гражданам

(постановление Правитель�

ства РФ от 23 мая 2006 г. 

№ 307). При наличии обще�

домовых счётчиков есть

сложная формула расчётов,

согласно которой  вы опла�

чиваете воду по своему

счётчику плюс вносите не�

большую сумму на общедо�

мовые расходы по общедо�

мовому прибору учёта �

влажную уборку подъездов и

прочее. Об оплате текущих

кранов соседей, потерь из

лопнувших труб не может

быть и речи. Управляющая

компания � это фирма, кото�

рую нанимаете вы,

собственники. Мой вам со�

вет: обратитесь в компанию

с требованием предоста�

вить вам схему расчёта оп�

латы. Действующие тарифы

для вашего региона можно

уточнить в муниципалитете в

комиссии по тарифам.

Если работа управляющей

компании вас не устраивает,

ставьте вопрос о её замене

на общем собрании жиль�

цов. Или обращайтесь в

прокуратуру, если считаете,

что действия компании на�

рушают закон.

На самом деле счётчики

позволяют существенно

снизить расходы на комму�

нальные услуги. Нужно отс�

таивать свои права. Вы �

собственник, за вами за�

кон.

Наталья 

БОЯРКИНА

Правление Фонда ЖКХ одобрило заявку Псковской
области на предоставление финансовой поддержки.

Одним из главных вопро�

сов для обсуждения стал ход

исполнения антикризисной

программы. По словам гла�

вы Администрации города

Яна Лузина, по этой пробле�

ме проводится интенсивная

системная работа. Работа

ведется по нескольким нап�

равлениям. Основные из них

� это общественные работы

и работа городской антик�

ризисной комиссии. Антик�

ризисная комиссия контро�

лирует вопросы, связанные

с безработицей, выплатой

зарплат, на комиссию приг�

лашаются руководители

предприятий с тяжелой эко�

номической ситуацией для

решения сложившихся

проблем. Результаты рабо�

ты комиссии, по оценке Яна

Лузина, достаточно эффек�

тивны. 

В Пскове активно идет ра�

бота по более широкому

применению общественных

работ. На сегодняшний день

заключены договоры с 72

предприятиями города по

использованию труда лю�

дей, занятых на обществен�

ных работах. В целом, эко�

номическая ситуация в го�

роде стабильная, все вопро�

сы, связанные с финансовой

обстановкой, контролиру�

ются. 

Также на координацион�

ном совещании обсуждался

вопрос о подготовке города

к отопительному сезону. По

словам Яна Лузина, подго�

товка проходит в штатном

режиме, все необходимые

работы выполняются сог�

ласно графику. 

Напомним, что первое ко�

ординационное совещание

руководства городской Ду�

мы и Администрации Пскова

по обсуждению общегоро�

дских вопросов состоялось

23 июня. Совещания с долж�

ностными лицами органов

местного самоуправления

было решено проводить на

регулярной основе. Целью

таких совещаний является

координация работы орга�

нов местного самоуправле�

ния, выстраивание конст�

руктивного диалога между

ветвями власти. 

www.pskov.ru

Не помешает ли кризис реформе ЖКХ? Хватит ли де�

нег, чтоб отремонтировать все, что запланировано?

Какие виды работ можно сделать за счет государства,

а какие только за свой?  На вопросы читателей

отвечает гендиректор Фонда содействия реформе

ЖКХ Константин Цицин.
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Псковский перинатальный центр будет передан из
муниципальной собственности в ведение субъекта РФ,
сообщил заместитель губернатора Псковской области
Сергей Федоров. 

«Между руководством об�

ласти и Администрацией го�

рода Пскова достигнута до�

говоренность о передаче

Псковского перинатального

центра из муниципальной

собственности на регио�

нальный уровень. Процесс

переоформления начнется

в ближайшее время», � ска�

зал Сергей Федоров во вре�

мя визита в псковский род�

дом.

Он подчеркнул, что обла�

стная власть, взяв роддом

на свой баланс, берет на се�

бя определенные обяза�

тельства, с тем чтобы по�

мочь учреждению повысить

качество оказываемой ме�

дицинской помощи и обес�

печить дополнительные

комфортные условия для

пребывания пациентов. 

Кроме того, новый статус

позволит привлечь дополни�

тельное финансирование на

содержание важного соци�

ального объекта. 

В рамках нацпроекта

«Здоровье» развитию служ�

бы родовспоможения в Рос�

сии уделяется особое вни�

мание. В 2008�2010 годах

строятся и оснащаются пе�

ринатальные центры обла�

стного уровня. Важный мо�

мент развития здравоохра�

нения России � федераль�

ная поддержка именно об�

ластных перинатальных

центров. 

«Уверен, что процесс пе�

редачи пройдет спокойно, и

он ни коим образом не ска�

жется на специалистах

службы и их пациентах», �

заключил зам. губернатора.

Передадут в ведение области

На капремонт жилья

Заключены договоры

«Да, в России учебный

процесс с самой большой

нагрузкой в мире, � расска�

зала И. Абанкина, директор

Института развития образо�

вания ВШЭ.

� Но менять привычный ук�

лад тогда, когда толком не

решён вопрос даже с летним

отдыхом школьников, озна�

чает дать их родителям до�

полнительную нагрузку, а де�

тей отправить в подворотню.

На мой взгляд, идеальное

решение � установить двух�

месячный минимум для лет�

них каникул, а остальное

время отдыха разрешить

регионам распределять, как

им удобно � в зависимости

от погодных условий и сос�

тояния инфраструктуры

детского отдыха».

«АиФ»

Каникулы

сократят?

Говорят, летние школь�

ные каникулы сократят

вдвое. Хотя идее сокра�

щения летних каникул в

пользу увеличения осен�

них и зимних � минимум

5 лет. Именно сейчас, в

кризис, глава рабочей

группы Госсовета по воп�

росам молодежной по�

литики О. Кожемяко

привлёк к ней внимание.

За дипломом по талону
25 июля в российских вузах закончился прием доку�

ментов.

Образование

Ремонт за госсчет?

Жилье
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Для меня навсегда оста�

лось непостижимым, почему

летом 1942 года командова�

ние дивизии не использова�

ло возможность создания

южнее Великих Лук прочной

линии обороны с оборудо�

ванными опорными пункта�

ми, или хотя бы для выполне�

ния каких�то подготовитель�

ных работ, если не могли за�

вершить все работы пол�

ностью. Имея время, мы тог�

да только изредка вели борь�

бу с партизанами. Вероят�

ность окружения Великих Лук

русскими войсками очень

долго даже не возникала, по�

этому не было и плана строи�

тельства оборонительных

сооружений вокруг города.

Это стало сразу понятно, ког�

да сюда 16 ноября 1942 года

выдвинулась боевая группа

полковника Мейера. Уже

наступила зима, когда мы,

наконец, начали строить обо�

ронительную полосу и блин�

дажи южнее Великих Лук.

Может быть, все было бы

иначе, если бы 2�й батальон

был переведен из Ширипи�

но в Костелево 29 октября

1942 года, чтобы здесь мы

успели создать оборони�

тельную полосу и на всей бу�

дущей боевой позиции

построить убежища. Тогда

батальону не пришлось бы

истекать кровью на неподго�

товленной к обороне пози�

ции. Тогда для укрепления

своей обороны восточнее

железнодорожной станции

Чернозем нам потребова�

лось бы только три недели.

Этот упрек относится,

прежде всего, к командова�

нию 83�й пехотной дивизии.

Если бы командир дивизии

генерал�майор Зинцингер

все это предусмотрел зара�

нее. Сейчас уже точно уста�

новить виновного невоз�

можно. Зимой 1941�1942 го�

дов Зинцингер создал неп�

риступную оборонительную

систему под Велижем, поэ�

тому он мог считаться спе�

циалистом по удержанию

окруженных оборонитель�

ных узлов. Однако система

обороны южнее города Ве�

ликие Луки с тактической

точки зрения имела слабые

места и не препятствовала

русским окружить город.

Здесь Зинцингер, откровен�

но говоря, не проявил необ�

ходимой прозорливости.

Генерал�майор Зинцингер

еще находился под грузом

своего плана организации

обороны Велижа, где он был

тогда только командиром пол�

ка. Сейчас же как командир

дивизии он был обязан сде�

лать все, прежде всего, для

предупреждения окружения

Великих Лук. Может быть, ге�

нерал�майор Зинцингер хотел

сконцентрировать силы всей

дивизии вместо распыления

их по широкой полосе оборо�

ны, и этим не показать врагу

относительную слабость. Все

же строительство оборони�

тельных сооружений вокруг

Великих Лук в летнее время

было бы во многом легче.

Вновь назначенный ко�

мандир 83�й пехотной диви�

зии генерал�лейтенант Ше�

рер, узнав о предстоящем

крупном наступлении Крас�

ной Армии, должен был мно�

гое сделать для укрепления

оборонительной системы

вокруг города. Но он слиш�

ком поздно решил распоря�

диться о том, что следовало

бы сделать полгода тому на�

зад, хотя использовал для

этого соответствующие си�

лы и средства. Решение ге�

нерал�лейтенанта Шерера

было абсолютно правиль�

ным, у него уже не было дру�

гого выбора. Шерер надеял�

ся на храбрость немецкого

солдата, и он имел на это все

основания. Командир диви�

зии понимал, что только в

стойкости солдат было спа�

сение. Исправление ошибок,

допущенных командованием

дивизии и 59�го армейского

корпуса, было потом оплаче�

но солдатами своей кровью.

Что произошло 24 ноября

1942 года у деревни Костеле�

во со 2�м батальоном, кото�

рый на промерзшей и непод�

готовленной к обороне мест�

ности, без укрытий держал

оборону? Что произошло с

солдатами, которые, не имея

убежищ, должны были проти�

востоять русским танкам?

В боях под Костелево сре�

ди солдат не было паники, но

именно здесь началась ги�

бель 2�го батальона. Штаб

батальона, располагавшийся

в деревне Костелево, погиб

на третий или четвертый день

боев от прямого попадания

артиллерийского снаряда.

При взрыве был убит коман�

дир батальона капитан Гюн�

тер, вместе с ним погиб ис�

полняющий обязанности адъ�

ютанта батальона фельдфе�

бель Хольсте. Одновременно

погиб и прибывший из отпус�

ка лейтенант Гофмейстер. Ко�

мандир роты лейтенант Бе�

рендс был убит при попытке

уничтожить русский танк.

В первые дни боев все ко�

мандиры взводов и рот были

либо убиты, либо тяжело ра�

нены. Русские танки накаты�

вались на траншеи и своими

гусеницами все превращали в

кашу. Так погиб командир 7�й

роты, а оказавшийся с ним ря�

дом командир 5�й роты был

расстрелян пулеметной оче�

редью из башни танка. Солда�

ты батальона одни сражались

на своих местах в траншее.

Мне были знакомы эти

места. С 15 мая по 18 июня

1942 года я был командиром

5�й роты охранного батальо�

на, а потом командиром 4�й

роты 2�го батальона 257�го

пехотного полка и охранял

его тылы от налетов и ди�

версий партизан. Кроме то�

го, с 1 по 16 июля 1942 года

я был комендантом опорно�

го пункта в деревне Клевни�

ки, а с 19 июля по 29 августа

– командиром учебной роты

251�го пехотного полка.

При наступлении против�

ника на деревню Серково

(севернее развилки дорог у

деревни Мартьяново) я был

ранен и отправлен в лазарет,

находящийся в Невеле. Пос�

ле выписки из лазарета меня

назначили командиром роты

в батальоне, занимавшем

оборону в полосе от Поречья

до Костелево, где потом по�

гибли все мои солдаты.

20 ноября, до начала рус�

ского наступления, я получил

отпуск и уехал домой. Во вре�

мя моего отпуска произошли

тяжелые, с большими поте�

рями для батальона, бои. 23

декабря я вернулся из Герма�

нии на фронт и был оставлен

при штабе 251�го полка, по�

том 1 января 1943 года меня

назначили командиром

штабной роты этого полка.

2�й батальон полностью

погиб, отражая наступление

русских на железнодорож�

ную станцию Чернозем –

ключевую точку обороны же�

лезной дороги Невель – Ве�

ликие Луки, находящуюся

тогда в полосе главного уда�

ра Красной Армии. Так, по

необъяснимому велению

судьбы, во время кровопро�

литных боев 2�го батальона

за железнодорожную стан�

цию Чернозем я находился

далеко отсюда в отпуске.
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Былое

Павел Андреевич пишет в

редакцию нашей газеты:

«Выражаю свою искрен�

нюю благодарность редак�

циям газет «Великолукское

обозрение» и «Великолукс�

кая правда Новости», кото�

рые разместили на своих

страницах материал о моем

трудовом пути, о деле, кото�

рому была отдана почти вся

жизнь. Сердечно благодарю

всех великолучан, поздра�

вивших меня с праздником,

за их внимание и добрые по�

желания в будущей жизни.

Особую благодарность вы�

ражаю всем заводчанам

бывшего Великолукского

ЛРЗ, вместе с которыми я  40

лет ежедневно ходил в тру�

довые атаки по восстановле�

нию, реконструкции завода,

по освоению выпуска особо

сложной продукции для же�

лезнодорожного транспорта,

за что правительство СССР

наградило коллектив, прис�

воив заводу имя 50�летия

СССР в 1972 году, а 1976�м

наградило орденом Трудово�

го Красного Знамени, приз�

нав наши заслуги.

Как вы уже хорошо знаете,

завод активно участвовал в

жизни и становлении горо�

да. Вряд ли бы это удава�

лось, если бы многие руко�

водители в наше время не

отличались способностью

слаженно действовать во

благо страны и народа. Поэ�

тому мне бы очень хотелось

повторить имена тех, с кем

мы были плечом к плечу,

тех, кто вдруг оказался не�

заслуженно забыт, но вно�

сил свою значимую лепту в

общее дело. 

В числе моих дорогих со�

ратников такие люди,  как на�

чальник  локомотивного депо

станции Великие Луки, зас�

луженный работник транс�

порта Арнольд Миронович

Орлович, директор льноком�

бината Николай Васильевич

Ионов, начальник мебельно�

го комбината Наталья Феок�

тистовна Тулкина, директор

радиозавода � Владимир Ва�

сильевич Ситников. 

Незабвенную память о се�

бе оставил в городе изобре�

татель цветных фонтанов,

конструктор и директор гор�

электростанции Логинов.

Выдвиженцами ЛРЗ были

директор «Торфмаша» Юрий

Серафимович Решетов, ди�

ректор «Полимермаша» Ана�

толий Васильевич Осипов,

директор сельского строи�

тельного комбината  Михаил

Петрович Покоморов.

Хотелось бы упомянуть и

другие значимые фамилии

директоров ЛРЗ: Иван Иль�

ич Сокол, Георгий Георгие�

вич Кладити, Леонид Конс�

тантинович Лакисов. 

Кого�то уже нет с нами –

пусть земля им будет пухом.

Тем же, кто продолжает

жить, желаю здоровья, тер�

пения и любви.

Очень бы хотелось выра�

зить свою особую благодар�

ность врачу  хирургу�окулис�

ту Елене Викторовне Голы�

шевой.

Как  многих пожилых лю�

дей, и меня настигал ужас�

ный старческий недуг – ут�

рата зрения. Лишь благода�

ря её мастерству и умению

ко мне вновь возвратились

свет мира и его краски. Ви�

деть этот мир – огромное

счастье!

Очень многие люди про�

ходят операции по удалению

катаракты у Е. В. Голышевой,

вновь приобретая зрение.

Земной Вам поклон, уважае�

мая Елена Викторовна!

Ведя же разговор о вре�

менах, в которых мы оказа�

лись, я должен заметить, что

за последние годы нам круп�

но не повезло.  Мы, по не за�

висящим от нас причинам,

стали заложниками  обстоя�

тельств:  потеряли свой за�

вод, бывшие его сотрудники

потеряли все социальные

гарантии и льготы как же�

лезнодорожники. Но нам

нечего стыдиться: мы честно

трудились на благо Родины

и народа,  не потеряли со�

весть и не утратили своего

несгибаемого  характера.

Поэтому до тех пор,  пока бу�

дем живы, пока дышим,

мыслим и чувствуем, вся на�

ша сила будет переходить

нашим детям: внукам и

правнукам… Да и после –

всегда будет жить добрая

память,  служа примером

мужества, трудолюбия и

чести.  

С большим уважением,

бывший директор Велико�

лукского ЛРЗ в 1970–1990

годах.

27.07.09.

80�летие – весьма внушительная дата. Павла Андре�

евича Сеня с ней поздравили очень многие.

Сердечная благодарность

Дорога 2�го батальона 251�го пехотного полка к своей гибели
Командиром 2�го батальона, защищавшего участок

фронта у деревни Костелево, расположенной южнее

Великих Лук, был капитан Гюнтер. За боевые заслуги он

был награжден золотым Немецким крестом и

представлен к воинскому званию майор. Капитан Гюнтер

воодушевлял своих солдат, которые упорно отражали все

атаки русских подразделений, хотя каждый из них уже

знал свою горькую участь. Сам Гюнтер во время одного

русского артобстрела погиб вместе со своим штабом.

К своему первому бою на
новом участке фронта ба�
тальон продвигался через
Спасское и другие селения.
Холмистая и плохо обозре�
ваемая местность затрудня�
ла движение, поэтому ба�
тальон за это заплатил поте�
рей времени, а потом и тан�
ков. Перед самым началом
прорыва первой линии обо�
роны русских 19 декабря был
подбит танк, в котором погиб
командир батальона майор
Прикен. Командир 1�й роты
лейтенант Альбрехт подошел
в своем танке ближе к танку
командира батальона, чтобы
пулеметным огнем отогнать
русских солдат, но майор
Прикен был уже мертв. При
этом лейтенант Альбрехт сам
получил смертельное ране�
ние в голову.

Командование батальоном
взял на себя обер�лейтенант
Вальтер. После жаркого боя
к полудню удалось прорвать�
ся через русские огневые по�
зиции. Лишь к наступлению
темноты батальон достиг на�
меченного рубежа.

20 декабря наступление в
направлении города про�
должилось. Под непрерыв�
ным артиллерийским и ми�
нометным огнем, несмотря
на большие потери егерей,
сопровождавших танки, ба�
тальон упорно двигался впе�
ред и занял две деревни. В
ночь на 21 декабря взяли в
плен эстонский батальон.

Следующий день показал
нашим танкистам, что про�
тивник был достаточно си�
лен. 21 декабря после обеда
нужно было наступать на по�
зиции, где стояли русские
противотанковые батареи.
После боя дальнейшее нас�
тупление батальона было
приостановлено, так как в
бою почти все танки были
полностью уничтожены и по�
этому требовалось получить

новое пополнение. Из 25 ки�
лометров, отделявших нас от
города, мы за два дня прош�
ли только половину, но и это
вселяло надежду на успех и
освобождение гарнизона, ок�
руженного в Великих Луках.

В последующие дни баталь�
он двигался вперед по незна�
комой местности, где против�
ник имел многократное пре�
восходство в силе, особенно в
артиллерии крупных калиб�
ров. Хорошо подготовленные
оборонительные позиции
русских увеличивали наши
потери при прорыве. Нас�
колько можно было осмотреть
местность, нигде не было вид�
но домов, поэтому защиту от
артогня и снежной пурги нуж�
но было создавать в глубоко
замерзшей земле. В таком
положении танковый баталь�
он встретил Рождество 1942
года (25 декабря. – А. М.)

Как только прояснилась
погода, в небе появились со�
ветские штурмовики и бом�
бардировщики. Они рас�
стреливали все, что видели
на земле, и бомбили обнару�
женные укрытия. Первые
дни 1943 года танкисты на�
ходились в своих укрытиях, а
4 января 1943 года мы снова
пошли на прорыв. Теперь в
сущности обескровленный
батальон наступал на пози�
ции противника силою од�
ной танковой роты. Ремонт�
ных мастерских в батальоне
не было, новое пополнение
не поступало, поэтому неу�
дивительно, что в прорыве в
6 часов утра 9 января было
только пять боеспособных
танков, которые под коман�
дой лейтенанта Клоске шли
в последний бой.

Великие Луки были остав�
лены, а разбитый 1�й ба�
тальон 15�го танкового пол�
ка был отправлен в Герма�
нию для восстановления.

Перевод А. МОРДАШЕВА

Смертный путь 1�го танкового батальона
15 танкового полка к Великим Лукам

14 декабря 1942 года 1�й танковый батальон 15�го
танкового полка на железнодорожной станции Рудня
погрузился на платформы и через Витебск и Невель
был доставлен в поселок Опухлики, где в вечерних су�
мерках разгрузился, чтобы начать прорыв кольца ок�
ружения гарнизона в Великих Луках для его деблоки�
рования. Батальон прибыл в Опухлики с 30�ю танками
Т�3 и Т�4, он получил боевую задачу с поддержкой
егерского подразделения, наступать в северо�восточ�
ном направлении на Великие Луки.

Из редакционной почты

Из воспоминаний немецких офицеров
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П Р О Д А Е Т С Я

...РЕКЛАМА... ОБЪЯВЛЕНИЯ......РЕКЛАМА... ОБЪЯВЛЕНИЯ...

МУЗ «Центральная городская больница»

г. Великие Луки и профсоюзная организа2

ция выражают глубокое соболезнование

родным и близким по поводу смерти ста2

рейшего работника, бывшей старшей ме2

дицинской сестры 1 терапевтического от2

деления Козловой Лидии Андреевны.

Четверг,  30  июля  2009 г.«ВПНовости»

• Продается недорого благоустроенная

2Aкомнатная квартира (комнаты раздельA

ные) в центре поселка Локня, 2Aй этаж, сереA

дина дома. Большая кухня, лоджия 6 метров,

отопление центральное (по счетчику), газ

природный. Тел.: 829212589295218.

Здоровье

Гельминтозы –  группа
болезней, вызываемых паA
разитическими червями
(гельминтами). 

Гельминты обладают удиA
вительной приспособляеA
мостью, и в борьбе за свое
выживание часто имеют не
одного, а несколько «хозяA
ев». Многие из глистов являA
ются общими и для человеA
ка, и для братьев наших
меньших.

На организм человека паA
разиты воздействуют отриA
цательно сразу в нескольких
направлениях. МеханичесA
кое воздействие зависит от
места обитания гельминтов:
если их много в кишечнике,
возникает его сильное раздA
ражение, если в желчных
протоках A происходит засA
той желчи, закупорка протоA
ков и т. д. Аллергическое
влияние обусловлено выдеA
лением продуктов обмена,
являющихся сильными алA
лергенами. Токсическое
воздействие развивается
вследствие нарушения пиA
щеварения, снижения ферA
ментативной активности киA
шечника, гибели там полезA
ной микрофлоры и замещеA
ния ее патогенной с проявA
лениями дисбактериоза.
ИзAза всасывания продукA
тов гнилостного распада
белков пищи возникает инA
токсикация, которая носит
название «вторичный токсиA
коз» (сами гельминты токсиA
нов не выделяют). ВторичA
ный токсикоз проявляется
ухудшением самочувствия,
поносом, тошнотой и рвоA
той, повышенной жаждой,
ухудшением состояния воA
лос и ногтей, головными боA
лями на фоне плохого сна.

Еще одно вредное свойA
ство паразита – негативное
воздействие на трофику
(питание) тканей. Гельминты
с большой биомассой исA
пользуют значительную
часть пищи хозяина, лишая
его жизненно важных веA
ществ. В результате развиA
ваются истощение, гиповиA
таминозы (особенно витаA
минов группы В), анемия и
даже неврологические проA
явления.

Когда личинки гельминтов
находятся в легких, возникаA
ют кашель, боли в груди,
симптомы ОРЗ и бронхита.

Материалом для исследоA
ваний на наличие гельминA
тов, их фрагментов, личинок
и яиц служат кал, моча, дуоA
денальное содержимое,
желчь, мокрота, кровь. 

Современная медицина
обладает достаточными
возможностями лечения
глистных инвазий на всех
стадиях паразитирования
червей. И, конечно, чем
раньше начато лечение, тем
лучше. Средств для лечения
гельминтозов достаточно
много. Это и медикаменты,
и фитотерапия. Выявить вид
гельминта и подобрать инA
дивидуальное лечение  моA
жет только врач. Принимают
препараты как в амбулаторA
ных условиях, так и в стациA
онаре, где лечат случаи заA
болеваний особо опасными
гельминтозами.

Критерием выздоровлеA
ния являются отрицательA
ные результаты анализов на
яйца глистов, полученные
после лечения.

Как заражаются глиста�
ми?

Чаще всего заражение
происходит оральноAфеA
кальным путем. Как правило
A через загрязненную испA
ражнениями почву при неA
соблюдении обычных саниA
тарноAгигиенических праA
вил и норм (если не мыть руA
ки и не чистить ногти после
работы с землей, употребA
лять в пищу немытые овощи,
фрукты, ягоды и зелень). 

Большое количество яиц
гельминтов может нахоA
диться в неочищенной колоA
дезной, родниковой воде.
Поэтому, живя на даче или в
деревне, пользуйтесь бакA
терицидным фильтром и
обязательно кипятите воду.
Заражение глистами возA
можно и при случайном загA
латывании воды при купаA
нии в водоемах,  и при вдыA
хании пыли на улице и дома
(уборка в квартире должна
производиться только влажA
ным способом).

Источниками гельминтов

могут стать недостаточно
термически обработанное
мясо крупного рогатого скоA
та, свиней, диких животных
и рыба. Чтобы избежать
опасности заражения, покуA
пайте мясо только в магазиA
нах и на специально оборуA
дованных рынках, куда оно
попадает после ветеринарA
ноAсанитарной экспертизы,
подвергайте его достаточA
ной термической обработке.
Не употребляйте в пищу сыA
рую, непроваренную и неA
достаточно просоленную,
провяленную и копченую
рыбу,  а  также «живую», т. е.
сырую икру рыбы.

Не последнюю роль в заA
ражении глистами играют
мухи и другие насекомые.
На своих лапках и хоботке
они переносят яйца глистов
на продукты питания.

Общеизвестно, что глистA
ные инвазии A прежде всего
детская проблема. Ведь у
детей защитные барьеры
организма еще не сформиA
ровались, а уровень кислотA
ности желудка меньше, чем
у взрослого. К тому же маA
лыш активно осваивает мир,
ему непременно хочется
попробовать каждый предA
мет на вкус A он тащит в рот
все, что попадается на пути.
Самые частые источники
инфицирования – это грязA
ные руки, игрушки, немытые
фрукты и ягоды, игра на
земле или в песочнице и др. 

Дети, играющие с домашA
ними животными, позволяA
ющие собакам и кошкам лиA
зать свое лицо, могут зараA
зиться гельминтами и от
них. Приучите ребенка тщаA
тельно мыть руки после обA
щения с животными. Дети
должны иметь свое постельA
ное белье, предметы личной
гигиены и другие принадA
лежности повседневного
обихода. Строжайший саниA
тарноAгигиенический уроA
вень немыслим при его неA
соблюдении всеми членами
семьи.

Не забывайте о  профиA
лактике и лечении гельминA
тозов у ваших домашних жиA
вотных. Ее нужно проводить
независимо от возраста и
способа содержания животA
ных один раз в три месяца.

Подготовлено Центром 
медицинской 

профилактики

Непрошеные гости
Еще много веков назад люди знали, что в теле чело�

века поселяются особые черви – паразиты. Они пора�

жают как человека, так и животных. Сейчас известно

до 250 видов гельминтов, паразитирующих в орга�

низме человека. 

В соответствии с ФедеA

ральным законом от

30.12.2004 г. №210AФЗ «Об

основах регулирования таA

рифов организаций коммуA

нального комплекса», РешеA

нием Великолукской городA

ской Думы от 11.11.2008 

№ 84 «О разграничении полA

номочий между органами

местного самоуправления 

г. Великие Луки в области

регулирования тарифов и

надбавок организаций комA

мунального комплекса» и

руководствуясь Уставом 

муниципального образоваA

ния «Город Великие Луки»

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Внести изменения в

Приложение к постановлеA

нию Администрации города

от 19.02.2008 №10 «Об утвеA

рждении технического задаA

ния МП «Водоканал» на разA

работку инвестиционной

программы «Развитие сисA

тем водоснабжения и водоA

отведения г. Великие Луки»,

изложив пункт 3.1 приложеA

ния в новой редакции:

«3.1. Программа должна

содержать следующие меA

роприятия:

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
от 27.07.2009 № 50 г. Великие Луки

Официально

О внесении изменений в постановление 

Администрации города от 19.02.2008 г. № 10 

«Об утверждении технического задания МП 

«Водоканал» на разработку инвестиционной 

программы «Развитие систем водоснабжения 

и водоотведения г. Великие Луки»

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его опубликования.

3. Настоящее постановление подлежит опубликованию в газете «Великолукская правда

Новости»

Глава Администрации города 

Н. Н. КОЗЛОВСКИЙ

Мероприятия Источник финансирования

Водоснабжение

Перекладка участка кольцевого водоотвода

D=500 мм полиэтиленовыми трубами

D=400 мм по ул. Сопецкой (от ул. Холмской)

L=510 м

Водоотведение

1. Реконструкция участка напорного коллекA

тора канализации D=500 мм от РНСA3 по ул.

Дружбы L=156 м.

2. Реконструкция канализации D=500 мм от

РНСA1 по ул. Мурманской (от ул. ЗAй Ударной

Армии до проходной ООО «Силовые машины

завод «Реостат») L=130 м.

Тариф на подключение объектов недвижиA

мости к системе водоснабжения

Тариф на подключение объектов недвижиA

мости к системе водоотведения

На заметку

Отвечает Александр

ТУРБАНОВ, гендиректор

Агентства по страхованию

вкладов (АСВ):

A Если банк рухнет, люди в

любом случае благодаря

страховке получат назад

свои вклады до 700 тыс. руб.

включительно. В ходе дальA

нейшей процедуры банкротA

ства можно вернуть и средA

ства сверх этой суммы. Но

бывает, что имущества банA

ка для расчётов с вкладчикаA

ми и другими кредиторами

не хватает. В этом случае с

руководителей, намеренно

доведших банк до банкротA

ства, можно взыскать их

личное имущество. Такая

возможность существует в

РФ давно, но на практике её

стали применять с 2005 г.,

когда конкурсным управляA

ющим таких банков стало

назначаться АСВ. Недавно в

законодательство о банкA

ротстве внесены поправки,

которые повысят эффективA

ность этой работы. Так, банA

киры будут отвечать личным

имуществом за утрату докуA

ментов и баз данных банкаA

банкрота (ранее эта уловка

использовалась, чтобы

скрыть преступные деяния).

Тем, кто уже довёл какоеAлиA

бо кредитное учреждение

до банкротства, запретят

работать на руководящих

должностях в банковской

сфере.

Если банк пуст
Говорят, если банк прогорит, его владельцы сами

будут возвращать вклады. А страховка?

Ответчает Денис АНША2

КОВ, начальник отдела

развития потребкредито2

вания Юни2Кредит Банка:

A Оцените свои финансоA

вые силы: сколько и когда

надо платить при погашении

кредита. В вашем случае в

ежемесячный платёж входит

оплата самого кредита и наA

числяемые проценты. ИногA

да и ежемесячный фиксироA

ванный сбор за пользование

кредитом. Снимали деньги

через банкомат A могли насA

читать комиссию за обналиA

чивание. Вот и получается,

что, например, из 1 тыс.

руб., которую вы отдаёте,

только 500 руб. A сумма осA

новного долга, остальное A

проценты и другие платежи.

Так, отдать долг в 20 тыс.

руб. удастся только через

три года. А в следующий раз

при оформлении кредитки

обратите внимание, чтобы у

неё был грейсAпериод A вреA

мя (1A3 мес.), в течение коA

торого можно погасить креA

дит и не платить никаких коA

миссий и процентов.

«АиФ»

Внимание экономит
Сняла с кредитки 20 тыс. руб. (под 19% годовых), и

уже больше 2 лет отдаю банку ежемесячно по 1000

руб. И всё ещё остаётся долг в 4 тыс. руб.! Прислали

карточку � уже под 59,9% годовых! Зачем впаривают

ярмо на всю жизнь?!

Потребителю

«Согласно постановлению

Правительства РФ № 55 от

1998 года, возврату и обмену

не подлежат товары надлеA

жащего качества, в том числе

электронная техника. Однако

по Закону о защите прав потA

ребителей к товару обязаA

тельно должна прилагаться

инструкция на русском языA

ке. Обязательно проверяйте

её наличие ещё в магазине.

Если её отсутствие вы обнаA

ружили уже дома A пишите

продавцу претензию в двух

экземплярах с просьбой преA

доставить инструкцию».

В Роспотребнадзоре нам

сказали: товар, к которому

не прилагается инструкция

на русском языке, считается

нелегальным. С такими вопA

росами необходимо сразу

же обращаться в отдел заA

щиты прав потребителей

Управления РоспотребнадA

зора по месту жительства.

Почему товар не «говорит» по2русски?
Я купила диктофон в крупном магазине техники. И

оказалось, что к нему нет инструкции на русском язы�

ке, но зато есть на английском, французском и даже

хинди! Я не понимаю: почему не могу сдать товар об�

ратно, � продавец отказывается его принимать?!
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